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Nous regardons le chapitre 12 d'Osée, et ma femme a dit ce soir qu'elle pensait 
qu'Osée était ennuyeux. Elle a raison. Elle m'a assuré que le professeur n'était pas 
ennuyeux, mais comme je vous l'ai déjà dit, il n'y a vraiment aucun plan dans le livre. 
 

Il répète simplement les mêmes arguments, encore et encore, de diverses manières, 
et cela se reproduit ici ce soir au chapitre 12. Comme je l'ai dit la dernière fois, la 
plupart des gens sont d'accord pour dire que le dernier verset du chapitre 11 devrait 
être le premier verset du chapitre 12. 12, et c'est en hébreu. Pourquoi les Grecs, d'où 
nous tirons notre versification, pourquoi ont-ils changé cela, je ne sais pas, mais donc 
le verset 12 du chapitre 11, Éphraïm m'a entouré de mensonges, Israël de tromperie, 
Juda est indiscipliné contre Dieu, même contre le fidèle saint. 
 

Éphraïm se nourrit du vent ; il poursuit le vent d'est tout le jour et multiplie les 
mensonges et la violence. Puis, dans la dernière partie du verset, il se concentre 
spécifiquement sur le traité avec l’Assyrie et le traité avec l’Égypte. Quand Osée, le 
dernier roi, est monté sur le trône, il a conclu un traité avec les Assyriens, puis, au 
milieu de son règne, il a rompu cet accord et a conclu un accord avec l'Égypte, et cela 
n'a pas très bien payé. 
 

Mais ce sur quoi je veux me concentrer ici, c’est qu’Éphraïm m’a entouré de 
mensonges, Israël de tromperie. Quels mensonges racontaient-ils sur Dieu qui sont 
assez courants aujourd’hui ? Quels mensonges peut-on raconter à propos de Dieu ? 
D'accord, il ne punira pas, et peut-être même que nous pourrions dire qu'il ne peut 
pas punir. Très bien, quoi d'autre ? Il n'est pas présent. 
 

S'il existe un Dieu, il est quelque part dans l'espace céleste lointain, il n'est pas 
vraiment ici. Quoi d'autre? On ne peut pas lui faire confiance. Il ne tiendra pas 
parole. 
 

Quoi d'autre? D'accord d'accord. Il est un parmi tant d'autres. Le Dr Brown, lors du 
dîner de vendredi soir, a parlé du livre intitulé Dischurched , qui dit qu'environ 40 
millions de personnes ont quitté l'église depuis 2000. 
 

Pourquoi? Quels mensonges se racontent-ils ? D'accord, ce marqueur est en train de 
mourir, je pense. Quoi d'autre? Le fait que beaucoup de nouvelles religions et autres 
choses sont apparues. D'accord, oui, c'est un parmi tant d'autres. 
 

Yeah Yeah. Bien. Oui, il n’est pas nécessaire, et si je n’ai pas le sentiment actuel de sa 
nécessité, alors qui s’en soucie ? Je le sers pour obtenir, et il ne produit pas. 
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Alors pourquoi le servir ? Avec tant de mal dans le monde, évidemment, il ne peut 
pas être bon. Eh bien, nous pourrions continuer, n'est-ce pas ? Oui. Ce genre de 
mensonges sur Dieu est donc éternel. 
 

Ils ne se limitent pas à Éphraïm. Il peut punir et il le fera. Ah, il est présent. 
 

Je me suis trompé, ouais. Il est présent. Il est. 
 

Le révérend Diddle a prêché dimanche un bon sermon sur le témoignage de Dieu. Il 
est avec nous. Et j'ai dit dans mon commentaire sur Isaïe qu'Emmanuel, Dieu avec 
nous, est une bonne nouvelle si vous êtes avec lui. 
 

Si vous n'êtes pas avec lui, le témoignage de Dieu est une mauvaise nouvelle car il est 
là. Vous ne pouvez pas le laisser de côté. Il est un facteur dans l’équation, et si vous 
omettez ce facteur, l’équation ne s’équilibrera jamais. 
 

On peut lui faire confiance, et beaucoup d’entre nous ici pourraient en témoigner, de 
sa fiabilité. Il n’est pas un parmi tant d’autres. Il est le seul et unique. 
 

Il est terriblement pertinent. Le problème est notre perception. Il est aux 
commandes. 
 

Il n'est pas indifférent. Il s'en soucie. Il est très nécessaire. 
 

Il est bon et il n'est pas étranger. Ce que nous dirions aujourd’hui, c’est qu’il ne peut 
pas être prouvé. Euh-huh, précisément, précisément. 
 

Il ne peut pas être pesé et mesuré, donc il n'existe pas. À moins que vous puissiez 
peser et mesurer quelque chose, ce n’est pas réel. Et encore une fois, je pense que 
les anciens Sumériens se moquent de nous. 
 

Ils ont compris que dans ce cosmos, il y a des esprits et que vous les ignorez à votre 
propre détriment. Nous avons dit non, non, il n’y a pas de réalité spirituelle. Il n’y a 
que la réalité matérielle, physique. Et les anciens Sumériens disaient : vous le 
découvrirez tôt ou tard. 
 

Vous comprendrez. D'accord, aux versets deux à six, nous avons une histoire à 
propos de Jacob. Il a une accusation à porter contre Juda. 
 

Il punira Jacob selon ses voies et le rendra selon ses actes. Ces documents ne sont 
pas recevables, mais ils sont là. Quand nous regardons la vie de Jacob, nous voyons 
qu'elle commence par la tromperie et ses conséquences. 
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Et j'ai toujours pensé à cette scène où Jacob pensait bêtement qu'un aveugle n'avait 
pas de bonnes oreilles. Bonjour, Père, je m'appelle Esaü. On dirait Jacob. 
 

Es-tu vraiment Ésaü ? Et il lui fait mentir trois fois, et puis viennent les conséquences. 
Quand Ésaü dit, mon frère, quand le vieil homme mourra, il y aura deux funérailles 
par ici. Oops. 
 

Et donc, il court. Il court à Béthel, où Dieu renouvelle toutes ses promesses à 
Abraham et Isaac. Incroyable. 
 

Incroyable. Jacob a beaucoup de chance que je ne sois pas Dieu à ce moment-là. Qui 
pensez vous être? Il fallait que tu te redresses, mon gars. 
 

Non. Cette terre sur laquelle vous êtes allongé, je vous la donne. Les promesses 
faites à ton grand-père et à ton père, elles sont toutes à toi. 
 

Mon Dieu. Vous voyez, Dieu n'a aucune fierté. Et Jacob a vraiment de la chance que 
je ne sois pas Dieu à ce moment-là dans sa réponse. 
 

Il se réveille le matin et dit, oh mon Dieu, Dieu était là et je ne le savais pas. Mon 
Dieu, je vais te dire ce que je vais faire. Si vous tenez vos promesses, je vous donnerai 
une part. 
 

Il aurait été une cendre à ce moment-là. Vous ne parlez pas à Dieu comme ça. Mais le 
fait est que Dieu nous emmènera par tous les moyens possibles. 
 

Et c’était la meilleure affaire que Jacob ait jamais conclue. Parce qu'il était sur le 
point de rencontrer un homme plus véreux que lui, vous pouvez l'écrire. 
 

Il y aura toujours quelqu'un de véreux. Quelqu'un de plus fort, quelqu'un de plus 
intelligent. Mais pendant 20 ans, alors que Laban cherche à vaincre Jacob, Dieu tient 
ses promesses. 
 

Oh mon Dieu. Quel Dieu. Quel Dieu. 
 

Finalement, Jacob découvre que ce n'était pas la bénédiction de son père dont il 
avait besoin. Ce n’était pas la bénédiction de Laban dont il avait besoin. C'était la 
bénédiction de Dieu. 
 

Et cette merveilleuse ligne, je ne te laisserai pas partir jusqu'à ce que tu me bénisses. 
Dieu a du mal à dire non à cette prière. Or, pendant de nombreuses années, lorsque 
je prêchais sur Jacob, j'arrêtais mon sermon ici même. 
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Mais en fait, ce n’est pas la fin de l’histoire, et de loin. Une des choses intéressantes 
est que Dieu dit ici à Peniel, face à Dieu, je vais changer ton nom. 
 

Et ton nom sera désormais Israël. Devinez quoi? Il est appelé Jacob dans les quatre 
chapitres suivants. Jamais une seule fois, Israël. 
 

Hmm. Ça parles de quoi? Les Wesleyens prêchent cela comme une sanctification 
depuis de très nombreuses années. J'ai un ami qui ne croit pas à la sanctification. 
 

Et il le fait valoir très clairement. Dieu n'a pas changé sa nature ici. Eh bien, je n'en 
suis pas si sûr. 
 

Mais je suis sûr que Dieu lui avait dit : Retourne chez toi, au pays de tes pères et de 
ta parenté. Où est-il allé? Il est allé à Sichem. Peniel se trouve ici, sur la rivière 
Jabbok. 
 

Et Sichem est par ici. Sichem, aujourd'hui Naplouse, est le centre de la culture 
cananéenne. La maison est ici. 
 

Entre Hébron et Beer Sheva. C'est là qu'Abraham et Isaac passèrent la plupart de leur 
temps. Que fait-il ici ? La culture cananéenne est très, très attractive. 
 

L’Église le prouve à chaque génération. Nous ne voulons pas être différents d'eux ; 
nous voulons être comme eux. 
 

Nous voulons leur ressembler. Nous voulons penser comme eux. Nous voulons vivre 
comme eux. 
 

Et il est là. Le voilà. S'installer à Sichem. 
 

Pouvez-vous vivre une grande expérience avec Dieu ? Une expérience de 
bénédiction. Et Dieu l’a certainement béni. Je pense qu'il n'y a aucun doute. 
 

Si Ésaü venait à sa rencontre avec 450 hommes armés, il n’avait pas l’intention de lui 
serrer la main. Mais la nuit suivante, après Peniel, Ésaü l'appelle frère. Et Jacob dit 
des paroles très profondes. 
 

Voir votre visage, c'est comme voir le visage de Dieu. Hmm. Mais. 
 

Mais. Quand Ésaü dit : allez, allons-y ensemble, nous irons voir papa. Il a dit, eh bien, 
je ne peux pas voyager aussi vite. 
 

Continuez, et je viendrai plus tard – ouais, beaucoup plus tard. Et ce qui est arrivé? 
J’adore la traduction New Living. 



5 

 

 

Vous vous souvenez que les Cananéens ont pris Dinah, sa fille unique. Simon et Levi 
s'occupent de ce problème. Eh bien, oui, vous pouvez l'avoir tant que vous êtes tous 
circoncis. 
 

Et quand ils sont tous incapables d'agir, Simon et Levi entrent et les tuent tous. Et 
Jacob dit que tu m'as fait puer. Ouais. 
 

Ouais. Canaan prendra vos biens les plus précieux et vous laissera puant. Et Dieu dit, 
d'accord, d'accord. 
 

Maintenant, retournez à Béthel. Retournez à ce lieu béni, qui à ce moment-là, bien 
sûr, est devenu une abomination idolâtre. Mais retourne à Béthel, où je t'ai 
rencontré. 
 

Renouvelez votre conscience de qui je suis en tant que gracieux fournisseur. Et à 
partir de ce moment-là, à partir du chapitre 35, il est régulièrement appelé Israël. 
Parfois, notre sanctification doit être réalisée. 
 

Et réalisé dans un choix difficile concernant Canaan. Voilà donc l'histoire. Dans son 
ventre, il saisit le talon de son frère. 
 

En tant qu'homme, il a lutté avec Dieu. Il a lutté contre l'ange et l'a vaincu. Il pleurait 
et implorait sa faveur. 
 

Il le trouva à Béthel et y discuta avec lui. Le Seigneur Dieu Tout-Puissant, le Seigneur 
est son nom. Ensuite, verset 6. Verset 6. Vous devez retourner à votre Dieu. 
 

Gardez soigneusement l'amour et la justice et attendez toujours votre Dieu. Dans ce 
verset, il y a une image globale de ce que signifie être un enfant de Dieu. Cinq mots 
ici. 
 

Faire demi-tour. Le mot hébreu est shuv . Et cela fait référence à un tournant 
physique et à un tournant spirituel. 
 

Seul le contexte vous dira de quoi il s'agit. Ici, très clairement, Osée l’utilise dans un 
jeu de mots. Retourner. 
 

Ouais. Et faites demi-tour. C'est là que tout commence. 
 

Premier Jean. Ne dites pas que vous n'avez pas besoin de vous repentir. Ne dites pas 
que vous n'avez pas besoin de vous retourner. 
 

Chacun de nous le fait. Il n’y a personne de juste. Non, pas un seul. 
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Alors retourne-toi. Et puis le mot suivant est caché. C'est le verbe shamar . 
 

Garder. A conserver soigneusement. Et il est utilisé régulièrement tout au long de 
l'Ancien Testament en ce qui concerne l'obéissance. 
 

Il ne s’agit pas simplement d’obéir , mais de faire attention à obéir. Ne vous 
contentez pas de faire, mais faites attention à faire. Prends soin de toi. 
 

Prends soin de toi. J'ai la NIV ici. Il est dit maintenir. 
 

Je ne pense pas que ce soit assez fort. Gardez soigneusement. Gardez-le avec 
précaution. 
 

Quoi que vous fassiez, ne permettez pas de ne pas le faire. Et qu’est-ce que vous 
devriez conserver soigneusement ? Amour inébranlable - hesed. 
 

Cet amour d’abnégation et de don de soi qui est toujours immérité. Comme je vous 
l'ai déjà dit à plusieurs reprises, c'est l'équivalent de l'Ancien Testament de l'agape 
du Nouveau Testament. C'est la même notion. 
 

Se donner pour les autres. Revenez à Dieu. Soyez très, très prudent en faisant Hesed. 
 

Encore une fois, il y a deux mots en hébreu. Il y a ahav , et c'est un sentiment. C'est 
de l'affection. 
 

Vous ne vous sentez pas hésité. Vous avez hésité. Vous ne pouvez pas avoir hésité 
pour votre jardin. 
 

Vous ne pouvez pas avoir hésité pour votre chien. Mais vous pouvez le faire pour 
votre voisin. Pour le faire. 
 

Et puis, nous avons souvent parlé de mots. Michpat. L'ordre divin de Dieu pour la vie. 
 

Il est régulièrement traduit en justice ou en jugement. Comme je vous l'ai déjà dit, le 
problème de la justice aujourd'hui, c'est son équité. Et ce n'est pas juste si tu as plus 
que moi. 
 

Et c'est la justice. Non, ce n'est pas le cas. Non, ce n'est pas le cas. 
 

L'ordre de Dieu pour la vie, auquel, en particulier, ceux qui sont incapables de 
contribuer reçoivent un soin et une attention particuliers. Rappelez-vous, comme j'ai 
attiré votre attention ici sur Michée chapitre 6, verset 8. Marchez humblement avec 
votre Dieu. Faites des mishpat . 
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Et l'amour a hésité. C'est tellement fascinant. Ayez une chaleureuse affection pour 
Hesed. 
 

Bien sûr, cela entre dans la tradition de King James sous le nom de miséricorde 
amoureuse. Encore une fois, comme je vous l'ai déjà dit, la miséricorde n'est pas une 
mauvaise traduction de hesed. Vous méritez dix ans et le juge vous en accorde 
gracieusement cinq. 
 

Mais c’est bien plus qu’une simple miséricorde froide. C'est se donner aux autres. Et 
enfin, attendez toujours votre Dieu. 
 

Le mot hébreu qava , QAVA. Et comme je vous l'ai répété maintes fois, en hébreu, les 
mots qui se traduisent littéralement par attendre sont synonymes de confiance. C'est 
attendre avec impatience. 
 

C'est attendre patiemment. C'est attendre avec impatience. C'est un peu comme 
attendre Noël. 
 

Il arrive. Il va répondre à mes prières. Il va me racheter. 
 

Il va me sauver. Il va... Mais à bien des égards, il y a, dis-je, la vie du croyant. 
Détournez-vous de votre auto-dépendance pécheresse. 
 

Vivez soigneusement, soigneusement ces qualités du caractère de Dieu. Et vivez-le 
avec confiance, avec la certitude que Dieu tiendra effectivement Sa Parole. Donc, 
versets 5 et 6. Un beau petit intermède se trouve au milieu de l’histoire de Jacob. 
 

Le Seigneur Dieu Tout-Puissant, Yahweh Dieu Tout-Puissant. Yahvé est Son nom. 
Retourne à ton Dieu. 
 

Gardez soigneusement l'amour et la justice. Et attends toujours ton Dieu. Puis nous 
revenons. 
 

Comme je l’ai mentionné en arrière-plan, le mot marchand a les mêmes consonnes 
que le mot Canaan. Et encore une fois, il y a presque certainement un jeu de mots ici. 
Que toi, Jacob, tu es devenu Cananéen. 
 

Et en tant que Cananéen, vous utilisez une balance malhonnête. Encore une fois, j'ai 
mentionné en arrière-plan, environ six fois dans l'Ancien Testament, que la figure de 
style pour les transactions malhonnêtes est la balance malhonnête. Comme vous le 
savez, vous achetez un boisseau de blé. 
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Et c'est de ce côté-ci de la balance. De ce côté de la balance, vous mettez un poids 
égal à une certaine quantité de monnaie. D'accord? Je vous donne autant de pièces. 
 

Mais c'est un poids tordu. C'est trop lourd. Et donc, vous donnez moins à la personne 
pour son grain. 
 

D'un autre côté, vous achetez. Et encore une fois, vous utilisez, vous vendez. Et 
maintenant, vous utilisez un poids trop léger. 
 

Qu'est-ce que c'est? Pourquoi Dieu aime-t-il particulièrement cette figure pour 
l’exprimer ? Parce que vous volez, Oups , je ne peux pas l'utiliser là-bas. C'était 
proche. Parce que c'est un défi à Mishpat. 
 

Dieu dit que dans ce monde que j'ai créé, 16 onces équivaut toujours à une livre. J'ai 
créé le monde selon certaines caractéristiques et nature. Une livre ne pèsera jamais 
13 onces. 
 

Un pied ne mesurera jamais 11 pouces de long. J'ai créé le monde selon un certain 
ordre. Et votre tâche est de vivre conformément à cet ordre. 
 

Et nous détestons ça. Nous détestons ça. Ouais je sais. 
 

La limite de vitesse est 55, mais je suis spécial. Je suis pressé et tes mottes me 
gênent. Honnêtement, je trouve de plus en plus effrayant de conduire sur 
l’autoroute. 
 

Des gens absolument irréfléchis, pas à propos de moi, mais de la physique. C'est ainsi 
que tout au long de l'Ancien Testament, voici l'exemple, des gens pensant pouvoir 
changer la réalité en leur faveur. Cela ne fonctionnera pas. 
 

En fin de compte, la balance sera équilibrée. Maintenant, c'est fascinant. En Egypte, 
au jugement dernier, il y a une échelle, et de ce côté-ci, j'utiliserai ce chiffre ; ils ont 
un autre chiffre. 
 

Mais de ce côté se trouve le cœur du mort. De ce côté se trouve la plume de la 
vérité. Si votre cœur est plus lourd qu'une plume, il y a un monstre assis ici qui 
attend de vous dévorer. 
 

Si ton cœur est rempli de péchés et d'iniquité au vu de la vérité. Maintenant, vous 
dites, wow, connaissaient-ils la Bible ? Non, mais ils étaient assez intelligents pour 
comprendre comment fonctionne la création. 
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Un certain nombre de proverbes de la Bible sont semblables aux proverbes des 
Égyptiens. Eh bien, Dieu est très économe. Si les gens sont assez intelligents pour 
comprendre comment fonctionne le monde, ils l’utiliseront. 
 

Et donc c'est ici. Alors, avec ma balance malhonnête, je me suis enrichi. Éphraïm se 
vante. 
 

Je suis très riche. Je suis devenu riche. Maintenant, regardez ce qui va suivre. 
 

Je peux racheter le juge avec toute ma richesse. Ils ne trouveront en moi ni iniquité 
ni péché. Eh bien, cela n’a pas changé, n’est-ce pas ? Maintenant, je veux que vous 
regardiez ce passage du chapitre 32 de Genèse. 
 

Jacob rentre chez lui. Vingt ans plus tôt, Ésaü, au visage rouge, avait annoncé qu'il y 
aurait deux funérailles par ici. Alors, le voici. 
 

Ainsi, il envoie ces messagers avec des troupeaux et d’autres sortes de cadeaux. 
Donnez ce message à mon maître, Esaü. 
 

Humbles salutations de votre serviteur, Jacob. Jusqu'à présent, je vivais avec l'oncle 
Laban et je possède désormais du bétail, des ânes, des troupeaux de moutons et de 
chèvres, ainsi que de nombreux serviteurs, hommes et femmes. J'ai envoyé ces 
messagers pour informer mon seigneur de ma venue, en espérant que vous serez 
amicaux avec moi. 
 

Je suis riche, Ésaü, et je veux t'acheter. Pensez à la parabole de Jésus dans Luc 12, à 
propos de l'homme qui avait de merveilleuses récoltes et qui a découvert que ses 
granges n'étaient pas assez grandes. Alors, qu'est ce qu'il a fait? Démolissez-les et 
construisez-en de plus grands. 
 

Et puis il dit à son âme : Âme, repose-toi. Et que dit Dieu ? Ce soir, votre âme vous 
sera demandée. Maintenant, racontez cela, cela et cela, et ce dont nous avons parlé. 
 

Qu'est-ce que cela vous dit et moi ? Tout ce que nous possédons appartient 
réellement à Dieu. Quoi d'autre? Oui. Oui. 
 

Aucun homme ne peut servir deux maîtres. Cette nuit, votre âme vous est 
demandée. Qu'en pensait cet homme ? Il avait le contrôle de sa récolte. 
 

Mais plus encore, c’est lui qui l’a soulevé. Mais qu'a-t-il dit ? Et qui devait prendre ses 
aises ? Mon âme. Il pensait que lorsqu'on s'occupe de son âme, l'abondance 
terrestre est la clé. 
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Tout comme ce passage, avec ma richesse, ils ne trouveront en moi aucune iniquité 
ni péché. Il pensait que la clé de la santé de l’âme était l’argent. Et il l'a raté, n'est-ce 
pas ? Alors, la question pour vous et moi est la suivante : où est-ce que je pense que 
se situe la santé de mon âme ? Qu'est-ce que je fais pour rendre mon âme en bonne 
santé ? Je vais chez le médecin et il me dit : est-ce que tu fais de l'exercice ? Tu ne 
veux pas mourir ? Exercez ce corps. 
 

Et je dis, oui. C'est le même. Est-ce que j'exerce mon âme ? Est-ce que je nourris mon 
âme ? Ou mon âme est-elle affamée parce que je lui donne à manger des ordures ? 
Avec toute ma richesse, ils ne trouveront en moi ni iniquité ni péché. 
 

Oh mon Dieu. Oh mon Dieu. Avec vos richesses, ils trouveront en vous l'iniquité et le 
péché. 
 

Ensuite, aux versets 9 à 13, je pense avoir même dit 14, vous avez un certain nombre 
de réminiscences de la vie d'Israël. Nous avons traversé la vie de Jacob, maintenant 
l'expérience d'Israël. Je suis l'Éternel, ton Dieu, depuis que tu es sorti d'Égypte. 
 

Ils furent sortis d'Egypte. Verset 10, ou encore verset 9, vous viviez sous des tentes. 
Je vous ai parlé par des prophètes. 
 

Au verset 13, il dit que j'ai utilisé un prophète pour faire monter Israël d'Egypte par 
un prophète qui prenait soin d'eux. Parlé par des prophètes, dirigé par un prophète, 
pris en charge par des prophètes. Verset 11, Galaad est-il méchant ? Ses habitants ne 
valent rien. 
 

Maintenant, où est Galaad ? Galaad se trouve sur la rive orientale du Jourdain. Si 
vous regardez la carte, c'est la rive est du Jourdain. Rappelez-vous, c'est là qu'Israël a 
remporté ses premières victoires. 
 

C'est là qu'ils conquirent Sihon et Og. Est-ce qu'on sacrifie des taureaux à Guilgal ? 
Leurs autels seront comme des tas de pierres sur un champ labouré. Et Guilgal ? 
Guilgal était le port d’attache où ils retournaient après chacune des victoires qu’ils 
avaient remportées en recevant la terre. 
 

Ils n’ont pas conquis le pays, mais Dieu le leur a donné. Ainsi, vous les voyez partir en 
raid et revenir à Guilgal. Et ils sont devenus des lieux de péché. 
 

Nous aimons les souvenirs. Et nous avons un moyen de les corrompre. Jacob s'enfuit 
au pays d'Aram. 
 

Israël servait à se trouver une femme et, pour la payer, il gardait les moutons. Oui. Il 
a eu une descendance. 
 



11 

 

On lui a donné une famille, mais au moyen d'un service dans un pays étranger. 
Maintenant, lorsque vous regardez cette liste, quelle est l’impression générale que 
vous obtenez ? D'accord. Dieu est une réflexion après coup. 
 

Dieu peut prendre soin de vous. Quoi d'autre? D'accord, Dieu est fidèle, mais ils lui 
ont tourné le dos. D'accord. 
 

Ils pensaient l'avoir pris quand on l'avait donné. Oui, c'est une des choses que je vois 
ici. Ce ne sont pas les acteurs. 
 

Voyez-vous tous ces verbes passifs ? Ils ont été sortis. Il y en a un qui est actif, qui vit 
sous des tentes, mais encore une fois, à qui les prophètes parlent, qui lui donne la 
terre, qui lui donne une progéniture, qui est soigné, qui est dirigé. Transitoires. 
 

Le vieux spirituel, je ne suis qu’un pauvre étranger voyageur. Il n’y a aucune 
permanence en eux. Tout ce qu'ils ont est un don du Dieu qui les a fait sortir d'Egypte 
au Dieu qui a fait d'eux un peuple avant l'Egypte. 
 

Mais ils ne comprennent pas cela. Et mes amis, nous avons tendance à ne pas le faire 
non plus. Il n’y a pas de permanence ici. 
 

Et chaque fois que nous essayons de nous assurer de notre sécurité et de notre 
permanence, cela est époustouflé. Nous sommes totalement dépendants. C'est ce 
dont Paul parle dans Philippiens. 
 

Il a dit : « J’ai réalisé toutes ces choses, mais ce n’était rien. La seule chose vraiment 
importante est de connaître Jésus parce que Jésus est la clé de la permanence. 
 

Revenons un instant en arrière et regardons le verset 9. Je vais vous faire vivre à 
nouveau sous des tentes. La Fête des Tabernacles avait lieu à l'automne. Pour nous, il 
s'agit du premier octobre. 
 

C'était la fin des vendanges. Les vendanges marquent la fin des vendanges. Cela dure 
vraiment depuis avril avec la récolte de l'orge qui commence là-bas. 
 

Et les vendanges, c'est la fin. Et ainsi, lors de la fête des Tabernacles, et c'est 
pourquoi on l'appelle les Tabernacles, la Fête des Tentes. Comme je vous l'ai déjà dit, 
j'étais très troublé quand j'étais enfant quand on parlait de la fête de l'alcool. 
 

Pourquoi le peuple hébreu organisait-il un festin d’alcool ? Mais ce sont des tentes. 
Souviens-toi, souviens-toi, pendant 40 ans, j'ai pris soin de toi. 40 ans j'ai assuré la 
récolte. 
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Vous vous félicitez aujourd'hui d'avoir été assez intelligent pour planter le bon grain 
dans le bon champ, d'avoir travaillé dur et de l'avoir obtenu, alors que non, vous ne 
l'avez pas fait. Je t'ai tout donné. Rappelez-vous cela. 
 

Et je vis sous des tentes pendant une semaine. Ensuite, le dernier événement a lieu 
le grand jour de la fête, comme nous le lisons dans l'Évangile de Jean. Ils puisèrent de 
l'eau dans l'étang au pied de la ville de David, là où se rejoignent la vallée du Cédron 
et la vallée de Hinnom, le grand étang qu'Ézéchias avait bâti. 
 

Ils transportèrent cette eau jusqu'au temple et la déversèrent, se souvenant du 
rocher d'où venait l'eau dans le désert. Et c’est ce jour-là que Jésus a dit : de votre 
ventre coulera de l’eau, l’eau du Saint-Esprit. 
 

De quoi parlent toutes ces images ? Il s'agit de la provision de Dieu. Maintenant, je 
vais vous faire vivre à nouveau sous des tentes. Revenons maintenant au chapitre 2, 
verset 14. 
 

Pourquoi Dieu va-t-il faire cela ? Oui. Je vais la séduire. Je la conduirai dans le désert 
et je lui parlerai avec tendresse. 
 

Pourquoi Dieu va-t-il faire cela ? Je vais te faire vivre à nouveau sous des tentes pour 
essayer d'attirer ton attention, pour essayer de t'aider à te rappeler que tu n'as rien, 
que c'est un don de se réorienter. Ainsi, Dieu leur a donné une leçon d’histoire ou a 
essayé de le faire. Mais en ce qui concerne votre premier ancêtre, Jacob, tout tourne 
autour des promesses de Dieu. 
 

Et il fallait retourner à Béthel pour les récupérer. Maintenant, vous adorez ce veau 
d’or à Béthel. Vous êtes les enfants de Jacob. 
 

Mais je prends soin de toi depuis des milliers d'années. Et je vais t'emmener dans le 
désert, l'exil. Mais je ne t'emmène pas là-bas parce que je te déteste. 
 

Je t'y emmène parce que je t'aime. Et mon intention est que dans le désert de l'exil, 
vous direz : Oh mon Dieu, qu'avons-nous fait ? Et tu me laisseras t'acheter au 
quartier des esclaves et te ramener à la maison. Des questions? Commentaires? Des 
observations ? Je me demande simplement si vous avez compris ou croyez au 
présent. 
 

Ce n'est pas le cas. Ce n'est pas le cas. Nous avons effacé les mensonges. 
 

C'est ce qu'ils croient en Israël aujourd'hui. N'importe quel Dieu qui permettrait que 
six millions d'entre nous soient assassinés par des Allemands chrétiens, ne me 
demandez pas d'y croire. C'est là qu'ils se trouvent. 
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Je pense que notre monde d’aujourd’hui ressemble à Israël. Nous valorisons la 
richesse et le pouvoir plus que Dieu. Oh oui. 
 

Et sa volonté. Nous accordons plus d’importance à la richesse et au pouvoir qu’à Dieu 
et à sa volonté. Il n'en est pas question. 
 

Aucune question du tout. Et pour revenir à notre point de départ, nous ne servons 
pas Dieu pour obtenir. C'est ce qui se passe. 
 

Eh bien, je vais bien. Je n'ai pas besoin de Dieu. Non, nous le servons par amour. 
 

Parce qu'il est le maître de l'univers et qu'il nous donne son univers dans lequel vivre, 
prospérer et aimer, et que nous le servons. Nous le servons par amour. 
 

Et d’une manière ou d’une autre, nous n’avons pas communiqué cela aux années 
vingt et trente. Et ils disent : je me débrouille bien sans Dieu. Je n'ai pas besoin de lui. 
 

Eh bien, Dieu est patient. Et les moulins de Dieu tournent très lentement. Mais ils 
broient extrêmement bien. 
 

Et c'est dans ce contexte. Oui. Rien d'autre? Précisément. 
 

Précisément. Oui. Qu’est-ce que Dieu a fait pour moi ces derniers temps ? 
Maintenant, je dois dire, c'est Oswald qui parle, et Oswald s'est trompé auparavant. 
 

Nous avons dépensé des millions pour la pastorale auprès des jeunes dans les années 
90 et zéro. Ce sont ces gens qui partent. Nous avons créé une église alternative 
amusante et excitante. 
 

Et maintenant, nous invitons les gens à venir dans l'église. Ce n'est pas comme un 
groupe de jeunes. Personnellement, je pense que c'est une des principales raisons de 
ce qui s'est produit. 
 

Nous ne les avons pas préparés au fait que la vie chrétienne n’est généralement ni 
amusante ni excitante. La vie chrétienne est un long chemin dans la même direction. 
La porte est étroite et la route est raide. 
 

Eh bien, ce n'est pas amusant. Ce n'est pas extrême. John Bunyan avait raison. C'est 
un pèlerinage. Et cela signifie mettre chaque jour un pied devant l’autre. Ouah. 
 

Alors, c'est moi qui parle. Et moi, si j'arrive au ciel et que Dieu dit, mon garçon, tu as 
raté celui-là, je dirai, oui, monsieur.  
 
Prions. 
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Seigneur Jésus, nous confessons que tout ce que nous avons est un don. Vous nous 
avez donné naissance. Vous nous avez donné ce merveilleux pays avec son 
merveilleux héritage chrétien. 
 

Merci. Te louerai. Aide-nous, ô Seigneur, à ne pas tomber dans le piège de penser 
que la richesse, le pouvoir, la sécurité et le confort sont ce dont notre âme a besoin. 
 

Aide-nous, ô Seigneur, à accorder toute l’attention nécessaire à nourrir nos âmes en 
Toi. Merci. En ton nom, amen. 


